

1年生、2年生の探究活動を見学

◇日 時：令和6年10月9日（水）第4時限

◇場 所：本校至誠ホール・理科実験室・探究講義室・図書館・2年生教室 等

◇参加者：本校1・2年生徒全員

本校では1年次の探究活動を、普通科はSS探究Ⅰ、探究科学科はSS基幹探究の中でそれぞれ行っている。様々な連携を目標にしているSSH3期目の今年は、1・2年生の探究活動の連携や継続を図っており、1年生での活動がどのように次の年の探究活動に続いていくかを知るために、1年生普通科・探究科学科生徒全員が2年生の探究活動を見学した。これは活動の連携・継続を意識した初めての試みである。

普通科1年生160名は、現在、富山の課題を考えるというテーマで探究Ⅰの活動を行っているが、今回改めて探究活動の目指すものについて説明を受けた後に、ウェルビーイングの向上をテーマに探究している2年生の代表班、子ども食堂班・ロゲイニング班・総曲輪班・リスクマネジメント班・データサイエンス班から、それぞれの研究の目的やリサーチクエスチョン、仮説、これまでの活動の様子や今後の見通し等のプレゼンテーションを聞き、来年度の活動を具体的にイメージした。



探究科学科の1年生80名は、数学・物理・化学・生物・国語・地歴・英語の各ゼミを順に訪れて実際の活動の様子を見学し、2年生からそれぞれの場所で探究しているテーマについての説明を直接受けた。2年生も日頃と同じ活動を行いながら、訪れた1年生に現在取り組んでいる課題の目的や方法、結果、考察等を説明することで、自分達の考えをまとめる機会になった。見学した1年生も、来年度の探究活動についてイメージが持てたので、双方にとってよい刺激になったようだ。